

Las exportaciones peruanas se desplomaron un 15 % en 2020 por la pandemia

Lima, 23 mar (EFE).- Las exportaciones peruanas alcanzaron un valor de 39.300 millones de dólares en 2020, registrando una caída del 15,3 % respecto a 2019, debido a las medidas implementadas para enfrentar a la pandemia de la covid-19, informó este martes el Gobierno peruano.

'Las cifras del año pasado sin duda han demostrado en su totalidad una disminución de nuestras exportaciones; sin embargo, en el último trimestre de 2020 ya hemos podido notar una recuperación en prácticamente todos los sectores', sostuvo la ministra de Comercio Exterior y Turismo, Claudia Cornejo.

Durante la presentación de las cifras, organizada por la Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperú), el presidente Francisco Sagasti destacó que 'a pesar del contexto adverso, los empresarios peruanos demostraron que Perú es un país resiliente, capaz de adaptarse rápidamente a las nuevas circunstancias'.

En total, fueron 7.519 las empresas peruanas que exportaron el año pasado más de 4.536 productos hacia 164 mercados del mundo, teniendo como principales socios comerciales a Estados Unidos, la Unión Europea, China, Canadá, Corea del Sur, Suiza, India y Chile.

El sector minero energético totalizó casi 25.000 millones de dólares, mientras que las exportaciones del sector no minero energético registraron más de 15.170 millones de dólares.

DESPLOME EN EL SEGUNDO TRIMESTRE

Cornejo precisó que el peor desempeño se manifestó durante el segundo trimestre del año, cuando las exportaciones sufrieron una 'importante caída', lastrada por las medidas de aislamiento social decretadas a nivel global para evitar el avance de la pandemia.

En concreto, entre los meses de marzo y mayo, las exportaciones peruanas alcanzaron los 6.670 millones de dólares, casi un 40 % menos que el valor registrado el año anterior (11.269 millones).

'Sin embargo, mantuvieron una tendencia ascendente luego de este período, pudiéndose apreciar una clara recuperación de los valores exportados en los trimestres posteriores, que no difieren significativamente de los valores de los años anteriores', indicó.

De hecho, en el tercer y cuarto trimestre, el valor de las exportaciones ascendió a 10.987 y 11.791 millones de dólares, respectivamente, unas cifras sutilmente por debajo de las registradas en los mismos trimestres de 2019, cuando el monto subió a 11.573 y 12.658, respectivamente.

Cornejo detalló que más de diez regiones del país incrementaron notablemente sus exportaciones en 2020, entre ellas Ica, La Libertad y Lambayeque, y mencionó que Junín logró un crecimiento del 112 %, impulsado por su comercialización de jengibre, maíz dulce y cacao.

LIDERAZGO MUNDIAL

Asimismo, sostuvo que, a pesar de la coyuntura, Perú continúa 'teniendo posiciones de liderazgo a nivel mundial y también en América Latina y el Caribe, en diversos productos tales como la quinua, las paltas (aguacates) y los espárragos', entre otros.

'En 2020, Perú logró posicionar 37 productos en el ranking de los diez primeros exportadores frente a los 29 registrados en 2019', resaltó la ministra, quien agregó que el país fue el líder mundial en arándanos frescos, superando por primera vez a Chile.

La titular de la cartera de Comercio Exterior y Turismo subrayó la importancia de los 21 acuerdos comerciales que Perú tiene vigentes y que lo conectan con 54 mercados a nivel global.

En ese sentido, recordó que el año pasado entraron en vigor los acuerdos con Australia y Reino Unido, que permiten el ingreso sin aranceles al 96 % y al 95 % de productos peruanos, respectivamente.

Además, dijo que Perú negocia un acuerdo comercial con la India y con los candidatos a estados asociados a la Alianza del Pacífico, mientras avanza en el perfeccionamiento para la ratificación del Tratado Integral y Progresista de Asociación TransPacífico (CPTPP), firmado en 2018 entre 12 países.

SE SALVA EL SECTOR AGROINDUSTRIAL

Durante el evento de Promperú, el presidente de la Sociedad Nacional de Industrias, Ricardo Márquez, indicó que el sector textil 'fue uno de los más golpeados', aunque también sufrieron 'las metalúrgicas, que cayeron más de la mitad en comparación con 2019 y la minería metálica, que retrocedió fuertemente'.

A diferencia de la mayoría de las actividades exportadoras, el sector de la agroindustria peruana superó los 7.500 millones de dólares y registró un crecimiento del 7 %.

Cornejo detalló que 2020 'marcó un récord en exportaciones de jengibre, que alcanzaron niveles de exportación nunca antes registrados, superando envíos por más de 105 millones de dólares y mostrando un crecimiento del 156 % respecto al año anterior'.

46.000 MILLONES EN 2021

La ministra afirmó, además, que ante la recuperación del sector registrada ya desde finales de 2020, Perú augura 'un panorama optimista' para 2021, cuando se espera que las exportaciones lleguen a 46.000 millones de dólares, un valor similar al de 2019.

'Estamos seguros de que las exportaciones peruanas continuarán en la senda del crecimiento que han transitado en las últimas décadas', concluyó. EFE

